

PLAGIAT MERUPAKAN TINDAKAN TIDAK TERPUJI

ABSTRAK

Penelitian ini berjudul Kata Yang Dalam Frase Bahasa Indonesia. Hal yang menjadi latar belakang penelitian ini adalah penelitian yang belum mendalam tentang kata yang oleh para tatabahasawan serta ada bermacam-macam pendapat tentang kata yang. Kenyataan tersebut mendorong saya untuk mengadakan penelitian dengan judul seperti tersebut di atas, untuk menjawab masalah: (1) apakah kata yang itu?, (2) apakah fungsi strukturalnya?, (3) kapan kata yang wajib dipakai dan kapan kata yang tidak wajib dipakai?, dan (4) apakah makna strukturalnya? Adapun tujuan penelitian ini adalah untuk mengungkap perilaku kata yang dalam tataran frase.

Untuk mencapai tujuan di atas, dalam penelitian ini digunakan metode deskriptif. Teknik yang digunakan dalam pengambilan sampel adalah teknik random sampling. Populasi penelitian ini adalah pemakaian bahasa Indonesia dalam kurun waktu ± 10 th. yaitu antara th. 1976-1986. Data diambil dari sumber tertulis, seperti KOMPAS, Intisari, Tempo, Mutiara, Gatra, Buku Kepustakaan dan sumber lisan. Selanjutnya, data diolah dengan menggunakan metode distribusional yang dibedakan dalam teknik dasar dan teknik lanjutan. Teknik lanjutan yang digunakan adalah teknik lesap, teknik ganti, dan teknik perluas, seperti dikemukakan Sudaryanto.

Kesimpulan yang diperoleh adalah pertama, kata yang termasuk kata tugas yang tidak berstatus argumen dan tidak memiliki kelas kata yang sama dengan nomina. Kedua, fungsi struktural kata yang adalah menghubungkan nomina utama dengan modifikator. Kata yang dalam konstruksi yang tanpa nomina utama selain berfungsi menghubungkan juga berfungsi membendakan. Ketiga, kata yang wajib dipakai kalau ada yang ditonjolkan yaitu nomina utama atau modifikator mendapat keterangan tambahan. Kata yang bersifat opsional kalau nomina utama dan modifikator tidak mendapat keterangan tambahan, kecuali konstruksi frase di mana nomina utama diikuti oleh kata tanya bagaimana dan verbal. Makna struktural kata yang adalah menyatakan makna pemilah dan makna yang menyatakan penonjolan modifikator.